

Brugge, 15. VIII. 20.

Lieber Karl,

Erst

Nach Wenzle, der geru nur in
Bausch w Bogen verdammt oder heiligspricht, muß
also der genaue Sach-Text-Auslegungskenner fürlicher.
Ich habe respektvoll, aufmerksam, eingehend ge-
lesen w bin zum Schlus einfach - enttäuscht. So-
lange war Deine Arbeit nu in ersten Geheimlabo-
torium dieses Fachmannes, muß nach allen Re-
geln der Kunst ausgelaut w ausgezählt zu werden.
Nu erwarte man entweder einen verniehenden
Nachweis, dass alle Grundlagen w inneren Paraus-
schwungen Deiner Exegese falsch, faul, hohl seien
w einer sachgemäßen Überprüfung nicht stand-
halten, sofern es berechtigt sei, Dein Werk mit
dieser Vornehmheit unter die fragwürdige prak-
tische Auslegung neben den ebenso fragwürdigen
Jüudel zu verweisen - oder dann muss fürlicher
Deine Auffassung innerhin als eine mögliche
Anukommen w Ernst nehmen w dann eben im
Einzelnen darauf eingehen, ohne zu jammern oder
eigene Un Sicherheit zu verraten. Statt dessen
könnt' man wieder die Versicherung der eigenen, neuen

Arbeit, sieht Krauphafte Abwehrversuche w vermissen
Beschwörungen. Und dazu ein paar wenige sach-
liche Ausstellungen, die aber in ihrer Zufälligkeit w
Vereinzlung nicht als wirkliche Ausseitendesetzung
gelten können. Wenn dir nicht schwerere Schütze
nachgewiesen werden können, als "hier" ^{„P. 3m“} ^{„14.“} ^{„13.“} ^{„14.“} Versuchsweise
geschieht, dann kann auch philologisch w histo-
risch-kritisch oder was die Übersetzung betrifft,
nicht schlüssig stehen. Denn die Tibetsfrage
w Controverse ist zum mindesten noch liquid w
kann nur im grosseren Zusammenhang entschieden
werden. ^{3. B. ff} P. wirklich noch etwas anderes als die
"grandiose Autonomie" des Einzelgewissens im Sinne
Gehalt haben könnte (14 23) oder nicht: das röhrt
an die Frage, die früher gar nicht auf-
rollt, w kann nicht nur von der Philologie ent-
schieden werden. Also um hinzuhören ist offenbar
bei den "offenbarsten" Gaben des Verfassers "Nicht
viel zu machen, dass der tiefer Blickende" auch
Deine Abhängigkeit von gelehrten Forschern er-
kennt, kann doch kein Vorwurf sein, liegt
überhaupt offen zur Tage. Es könnte sich nur
um ganze Handeln. An das geht man aber
nicht heran, sondern begnügt sich mit der Etikette
Marcion-Gnostis w allgemeinen Behauptungen,
der wirkliche Paulus sei dann noch ganz anders!
Lehrreich (auch für die Kommenden Haiburgertage!)

ist das zwielicht, das von unsun deutschen „Gesinnungsfreunden“ her auf Dich fällt. Wahrscheinlich wird draussen mit dem Rotenbrief (wie bei uns) von allerlei „geist“- leuten reichlich unvorsichtig manipuliert; aber dagegen ist nicht viel zu machen, als dass wir selber denkbare vorsichtig wünschlich mit der geladenen Flinte umgehen. Im übrigen sehe ich auch bei wiederholtem Lesen nicht viel anderes als Fäges w Behauptungen, du verfahrenst willkürlich w fragwürdig - ohne jede sachliche ~~Gründung~~. Schade! Schade vor allem um den gelehrten Frülicher selber, der so offenkundig weder durch ein begründetes ja, noch durch ein begründetes nein die gewöhnliche Frage weiter lösen hilft. Hölleicht macht auch er einmal im Traum ein freundlicheres w aufschlussreicheres Gericht!

Herzlich
Wian.

Ich komme eben aus dem Unterricht, wo ich gerade über „die angeblich biblische Figur des christusgläubigen Abraham 2000 Jahre, ehe es einen Christus gab“ neue, mir selber im Augenblick glaubwürdige Aufschlüsse gegeben habe, die von den Kindern nicht ihre einzige Teilnahme entgegengeworben wurden - gut, dass uns da kein Frülicher zuhören kann.